



# Feuille de liaison communautaire

## Ensemble pastoral de l'Etoile

Feuille de liaison mensuelle des communautés catholiques de Château-Gombert et Plan-de-Cuques :

Numéro 193 - Mai 2023 - [www.ensemble-pastoral.fr](http://www.ensemble-pastoral.fr)

### 1. Edito -

#### Marie, Mère du Christ, Mère de Dieu, Mère de l'Église

La foi de l'Église trouve sa naissance dans la Bible. Comme saint Paul le dit aux Romains : « la foi naît de ce que l'on entend ; et ce que l'on entend, c'est la Parole de Dieu » (Rm 10, 17). La prière de l'Église manifeste aussi le projet de salut de Dieu pour l'humanité : « Lex orandi, Lex credendi » (« La loi de la prière est la loi de la foi »). C'est pourquoi il convient de faire appel à la liturgie de l'Église pour comprendre le mystère de la Vierge Marie dans lequel on croit.

Dès lors de l'Annonciation et du fiat de Marie, celle-ci est devenue la Mère du Verbe, le Fils de Dieu fait homme, qui recevra le nom de Jésus par qui et en qui Dieu sauve l'humanité. Par cet événement inédit de l'Annonciation, c'est le mystère de l'Église qui commence à germer, car la Tête de l'Église commence à prendre chair dans le sein de la Vierge. C'est dans cette optique que certains Pères de l'Église désignent la fête de l'Annonciation comme « la fête de la racine », car cachée et fondatrice, elle exprime le mystère de l'accueil du Fils de Dieu par la foi de Marie et sa tendresse maternelle envers le corps de son fils Jésus comme le mentionne la Préface de la messe, tandis que la prière sur les offrandes met en lumière la naissance de l'Église qui est, par analogie, le Corps du Christ. Ainsi donc, peut-on dire que l'Église a commencé le jour où la Parole de Dieu a pris chair dans le sein de la jeune Vierge de Nazareth.

Mère du Fils de Dieu, Jésus, (Dieu sauve), Marie est mère de Dieu. Et mère de l'Homme-Jésus qui épouse notre humanité, Marie est mère de l'humanité, et plus spécifiquement de tous ceux qui sont liés dans la foi et le baptême à son Fils, donc elle est mère de l'Église. Et comme il est impossible de séparer la Tête du Corps, il est aussi impossible de séparer la maternité divine de Marie de sa maternité spirituelle à l'égard du corps de son Fils qu'est l'Église. Et Jésus, lui-même n'avait-il pas dit au disciple qu'il aimait, « voici ta mère » en lui remettant sa propre mère ? En ce Disciple bien-aimé, l'Église ne se reconnaît-elle pas comme la bien-aimée pour laquelle et à qui Jésus s'est donné ? Donc, Marie, la Mère du Christ est Mère de Dieu et Mère de l'Église.

Pendant ce mois de mai, mois dédié à Marie, mois dédié aux mamans, mois des fleurs, n'hésitons pas à demander à notre Mère de veiller sur l'Église, de veiller sur chacun de nous, de veiller sur le monde ! BA

### 2. Actualités -

- Lundi 8 Mai, 10h, messe commémorative de la victoire de 1945
- Mardi 9 Mai, 18h30, Professionnels de la santé
- Jeudi 11 Mai, 20h, Conseil pastoral paroissial
- Vendredi 12 Mai, Equipe d'accueil
- Samedi 13 Mai, 10h, Première communion de l'école Louise de Marillac / 17h, catéchuménat des jeunes adultes
- Mercredi 17 Mai, 17h, Aumônerie des collègues
- Jeudi 18 Mai, Messe de l'Ascension (9h30 à Plan de Cuques, 11h à Château-Gombert)
- Vendredi 19 Mai, 15h15, Mariage de Yohann SOLER et Mélanie TORRES / 16h30, Mariage de Mathieu TRENTÉSEAU et Isabelle GALEY à Plan de Cuques
- Samedi 20 Mai, 17h, Catéchuménat des jeunes adultes / 17h30, Rencontre des couples
- Mardi 23 Mai, 15h, Messe aux Blacassins / 19h45, Rencontre des pères de familles, Messe à Plan-de-Cuques
- Mercredi 24 Mai, 15h, Messe à la maison de retraite Chevillon
- Jeudi 25 Mai, 9h15, Equipe liturgique / 18h, Etudes bibliques
- Vendredi 26 Mai, 19h, Adoration et louanges à Plan-de-Cuques
- Samedi 27 Mai, retraite de première communion à Mazonod / 15h, Eveil à la foi / 16h, temps fort des collégiens et lycéens / 20h30, confirmation des adultes à la cathédrale
- Dimanche 28 Mai, Solennité de Pentecôte, 9h30, communion à Plan-de-Cuques / 11h, communion de l'école saint Matthieu à Plan-de-Cuques / 11h, Communion à Château-Gombert / **16H Ordination diaconale de Christian Icard en l'église de Plan-de-Cuques par Mgr Jean-Marc AVELINE**

### 3. *Méditation -*

#### L'ASCENSION

« En montant aux cieux, le Christ ne nous a pas abandonnés. Il a dit de lui-même : "Je suis avec vous jusqu'à la fin du monde." (Mt 28,20) Il est vraiment "Emmanuel", "Dieu avec nous", selon le nom qui lui est donné avant sa naissance (Mt 1,23). L'Ascension est, non pas un départ, mais une présence plus profonde. Cela se comprend. Dieu est plus proche de nous que nous-mêmes. Il est la source de notre existence et de notre être. Son désir est de faire en nous sa demeure. Dire de Jésus qu'il est dans la gloire de Dieu, c'est dire qu'il est avec nous et en nous. Le ciel où est entré le Christ n'est pas seulement pour plus tard. Il est pour maintenant. Nous pouvons vivre avec le Christ et de lui maintenant, grâce à l'Esprit Saint qu'il promet à ses disciples avant de les quitter. Sans désertir notre monde, nous pouvons être chez Dieu avec le Christ. Le ciel ne commence pas quand nous quittons la terre. Il commence quand nous vivons avec le Christ sur la terre. Croire à l'Ascension, c'est vivre les espoirs et les déceptions, le bonheur et la souffrance, le travail et le repos, le mariage et le célibat, la vie personnelle et la vie sociale, avec le Christ qui nous unit au Père dans le Saint-Esprit. Vivre au ciel, c'est prier avec le Christ, être uni à lui par les sacrements en particulier l'Eucharistie, nous accueillir les uns les autres en lui, nous rendre service, nous réconcilier et faire un monde nouveau avec lui. »

(Mgr Raymond BOUCHER, *Il est la Résurrection et la Vie - Le Mystère de Pâques*, Editions Parole et Silence, Paris, 2006)

### 4. *Intentions de prières -*

- Nous portons dans nos prières et nous accompagnons **Christian ICARD** qui sera ordonné diacre permanent le dimanche 28 Mai à 16 h en l'église sainte Marie Magdeleine de Plan-de-Cuques par Mgr Jean-Marc AVELINE, Cardinal Archevêque de Marseille

(Christian ICARD est un paroissien de Château-Gombert. Il s'engage avec son épouse dans l'animation du groupe Alpha, l'accompagnement des servants d'autel, l'accompagnement des futurs mariés, l'animation des messes)

- **Pour les communiant.** Prions pour tous les adultes et les enfants qui vont pour la première fois s'approcher de l'Autel du Seigneur, afin qu'ils fassent l'expérience de la joie de goûter au Pain qui donne la vie éternelle et qu'ils en soient animés d'un désir insatiable.

- **Pour les confirmands** : Prions pour que les confirmands se laissent brûler par le désir de porter la Bonne Nouvelle à tous et qu'ils se laissent pousser et guider par l'Esprit de Pentecôte !

### 5. *Agendas des paroisses -*

4, Avenue Jules Rollandin  
13380 Plan de Cuques 04 91 68 04 73

24, Place des Héros, Château-Gombert  
13013 Marseille 04 91 68 13 43

L'Eglise est à votre service pour vous accompagner dans votre cheminement dans la foi.

- Vous n'êtes pas baptisé, communié ou confirmé, vous pouvez le faire à tout âge. Le Seigneur ne cesse jamais de vous faire signe ! Vous pouvez appeler à l'un de ces numéros pour vous informer.

- Vous voulez vous marier religieusement, vous serez accueillis au secrétariat respectif de nos paroisses environ 6 mois avant l'éventuelle date prévue.

- Vous voulez faire baptiser votre enfant de 0 à 2 ½ ans, n'hésitez pas à retirer une fiche d'inscription au secrétariat au moins 3 mois à l'avance.

- Votre enfant est âgé de 3 à 7 ans, inscrivez-le à l'éveil à la foi au moins un an avant la date du baptême qui est normalement prévu en été ou automne.

- Votre enfant ou votre jeune est âgé de 8 à 17 ans, des équipes de catéchistes, d'aumônerie des collèges et de lycées sont prêtes à les accompagner, n'hésitez pas à les inscrire au secrétariat.

- Vous avez besoin de vous confesser ou d'être écouté par un prêtre, nous sommes à votre service sur rendez-vous ou chaque premier samedi du mois à 11h dans chaque église

- Vous êtes un jeune homme ou une jeune fille et vous vous posez des questions sur la prêtrise, la vie religieuse, la mission, sachez que le Seigneur ne cesse de vous faire signe au fond de votre conscience et que l'Eglise vous porte dans la prière et est prête à vous accompagner dans votre discernement

*Bon mois de Marie ! Bonne fête des mères à toutes les mamans !*